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後龍溪流域整體改善與調適規劃(2/2) 

龍坑、龍津河段的安全解方-民眾參與平台會議紀錄 

壹. 時    間：111年8月25日(星期四)上午10時30分 

貳. 地    點：龍坑里活動中心 

參. 主 持 人：劉課長振隆                                                          記錄：劉繼仁 

肆. 出席人員：詳簽到簿 

伍. 主席致詞：略 

陸. 各單位意見： 

一. 後龍鎮 朱秋隆鎮長 

1. 龍津、龍坑河段附近一直沖刷，居民擔心河道會沖刷至住

家，影響生存及生計，而民國109年河川治理通盤檢討時二

河局針對後龍溪藍帶如何設計及保護已有初步成果，且北

岸溪洲一帶已有堤防保護，但龍津龍坑裡這邊尚未建置堤

防，希望二河局可以解決這個問題。 

2. 本次會議二河局提出三個方案，並向在地居說明，而經由

剛剛與里長與里民的討論後，大部分的鄉親比較偏好第一

個方案，因為做堤防比較是一個永久性的保護設計，但目

前堤防預設位置比較靠近聚落，希望可以把堤防預設位置

再往河道偏移一點。 

3. 計畫河寬400公尺是如何訂定的。 

4. 未來堤防施作後堤防內河川區域的地都會徵收嗎，建議建

置堤防之後，堤防外的私有地均需徵收。 

二. 龍坑鎮 莊春秋鎮民代表 

1. 目前河邊的農田就是農民的生存之計，建議河寬不用做那

麼寬，可以適當縮減，河水也不會爆滿，就不會影響當地

農民的生活問題。 

三. 龍坑里 王進興里長 
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1. 治水為百年計畫，所以堤防做到3米高的話南勢坑溪排水鄰

近農田都會受到威脅，比較支持要蓋堤防的第一個方案，

但盡量不要影響農民的種植及機具出入。

四. 郭〇〇里民 

1. 首先感謝二河局的長官為地方鄉親的生命財產安全做努力，

代表鄉親感謝二河局，以下提出幾點建議

(1).後龍大橋上游的堤防與目前預設的堤防可能無法銜接。 

(2).河道寬度400米是否太寬請再檢視，若可以的話請縮減

河道盡量不要用到私人土地施設堤防，且未來施作堤防

後，河道內土地將受到使用限制，對居民權益影響甚鉅。 

五. 龍津里 黃文忠里長 

1. 後龍鎮溪洲里與水尾里的堤防均是沿著河岸邊建置，而龍

津、龍坑里河岸邊均為農田，若依目前規劃建置堤防則需

徵收私有地，爾後農民將會無生計，請多加考慮。

2. 台61線橋(西濱快速道路)上游左岸目前布設消波塊，抵擋

河岸掏刷侵蝕，而再往上游若依預設堤防位置布設防洪設

施的話，在岸邊種植西瓜跟花生的農民要如何進出，對農

民也沒有保障，再請多加考慮堤防施設位置。

柒. 散會(中午12時00分)。 
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平台會議相片紀錄 

案由: 後龍溪流域整體改善與調適規劃(2/2)- 龍坑、龍津河段的安全解方-民眾參與平

台會議 

  
說明:劉振隆課長主持 說明:王順加總經理簡報說明 

  

說明:與會人員投票情形 後龍鎮朱秋隆鎮長提問 

  
後龍鎮鎮民代表莊春秋提問 龍坑里王進興里長提問 

  

龍坑里郭貴輝先生提問 龍津里黃文忠里長提問 
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說明:劉振隆課長回應提問 說明:大合照 

  
會議照片 會議照片 

  
會議照片 會議照片 

 


